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Законодатели поддержали внесение изменений в Устав области   

Законодательное Собрание Свердловской области 24.09.2018 

 

       Под председательством Людмилы Бабушкиной состоялось внеочередное 

заседание Законодательного Собрания Свердловской области. Депутаты в 

трех чтениях рассмотрели внесение изменений в Устав Свердловской 

области и в ряд областных законов. 

        Предложенные главой региона структурные изменения в 

исполнительной власти предполагают создание аппарата губернатора 

Свердловской области и правительства Свердловской области – 

государственного органа, который будет полноценно обеспечивать всю 

деятельность губернатора и областного кабинета министров. Изменения не 

потребуют дополнительных средств областного бюджета. 

       Основная цель изменений – исполнение «майских» указов Президента 

России, которые затрагивают деятельность органов государственной власти и 

ставят цель сконцентрировать все ресурсы на обеспечение задач социально-

экономического развития региона. 

        

Парламентарии займутся привлечением в регион федеральных средств  

Законодательное Собрание Ульяновской области 24.09.2018 

 

       Председатель Законодательного Собрания Валерий Малышев, его 

первый заместитель Василий Гвоздев и заместитель Максим Сурайкин, 

представитель регионального парламента в Совете Федерации Сергей 

Рябухин и депутат Сергей Шерстнев участвовали в первом организационном 

заседании межведомственной рабочей группы по привлечению в областной 

бюджет средств федерального бюджета, которое состоялось в Правительстве 

региона.  

       Исполнительная и законодательная власти региона активно работают с 

федеральным центром: за пять лет в бюджет были привлечены финансовые 

средства в размере 55 млрд рублей. В настоящий момент в Ульяновской 

области реализуется 20 государственных программ, из федерального центра 

поступило в 2017 году 10,7 млрд рублей, а в текущем году – 11,5 млрд 

рублей.  

       Участники заседания обсудили мероприятия, планирующие реализовать 

в 2019 году в рамках государственных программ, а также состав рабочий 



группы, в которую будут входить избранные председатели отраслевых 

комитетов Законодательного Собрания.  

 

Поддержка аграриев и региональный закон о рыбоводстве   

Воронежская областная Дума 25.09.2018 

 

        Депутаты Воронежской областной Думы внесли изменения в Закон 

Воронежской области «Об областном бюджете на 2018 и на плановый период 

2019 и 2020 годов» и приняли региональный закон «Об аквакультуре 

(рыбоводстве) на территории Воронежской области» в ходе 35-го заседания, 

которое провел председатель регионального парламента Владимир Нетёсов. 

       В ходе корректировок бюджета растениеводы региона получают 139,2 

млн рублей за счет резервного фонда Правительства РФ. Также Фондом на 

возмещение воронежским аграриям части процентной ставки по 

инвесткредитам направлено 837,1 млн рублей (в основном на проекты мясо-

молочного направления). При этом уменьшаются субсидии на возмещение 

части процентной ставки на сумму 481,9 млн рублей. На софинансирование 

субсидий резервного фонда Правительства РФ из областного бюджета 

направляется в общей сложности почти 170 млн рублей.  

        Закон «Об аквакультуре (рыбоводстве) на территории Воронежской 

области» направлен на регулирование правоотношений в области 

рыбоводства в целях обеспечения производства рыбной и иной продукции 

аквакультуры и сохранения водных биологических ресурсов. 

Законопроектом определяются полномочия органов государственной власти 

региона в области аквакультуры, предусматривается возможность оказания 

господдержки в сфере рыбоводства.  

 

Защитить несовершеннолетних от потребления вейпов  

Дума Астраханской области 25.09.2018 

 

        Состоялось заседание комитета по государственному устройству и 

местному самоуправлению, на котором были рассмотрены вопросы 

административных правонарушений и плана противодействия коррупции. 

       Во втором чтении был рассмотрен законопроект, устанавливающий 

ответственность за «вольную» парковку. Дано понятие «транспортные 

средства» (т.к. в уголовном, гражданском и административном 

законодательстве различные понятия), которые также дополнены прицепами. 

Также было исключено понятие «газон» и введено понятие «зеленые 

насаждения». Такое более широкое понятие необходимо, чтобы учесть все 



виды растений – цветы, кустарники, дикорастущую траву, саженцы деревьев 

и т.п. 

        Также в первом чтении был рассмотрен законопроект, направленный на 

защиту несовершеннолетних от потребления вейпов, или так называемых 

электронных сигарет.  

       Действующий федеральный закон «Об охране здоровья граждан от 

воздействия окружающего табачного дыма и последствий потребления 

табака» запрещает продажу табачной продукции несовершеннолетним. Но, к 

сожалению, на парогенераторы, а именно по такому принципу работают 

электронные сигареты, он не распространяется. Поэтому сейчас устройства 

для курения могут приобретать и несовершеннолетние граждане. 

        Предлагается восполнить правовой пробел и оградить молодежь области 

от использования никотиносодержащей продукции и устройств для 

потребления никотина, установив запрет на пребывание детей на территории 

юридических лиц и предпринимателей, где ведется продажа электронных 

сигарет. А также предлагается ввести административную ответственность в 

отношении должностных и юридических лиц, допустивших нарушение 

установленного запрета. 

       Председатель Думы Астраханской области Игорь Мартынов 

рекомендовал максимально подключить к работе над проектом закона весь 

депутатский корпус Думы, а также комитет по промышленной политике, 

предпринимательству, торговле, транспорту и связи. Это необходимо для 

более четкого определения мест, которые попадут под действие закона. 

 

На Кубани появится новый аграрный праздник  

Законодательное Собрание Краснодарского края 25.09.2018 

 

        Депутаты ЗСК приняли в первом чтении проект закона об установлении 

в регионе нового краевого праздника – Дня работников отрасли 

животноводства.  Отмечать его планируется в третью субботу февраля. 

        Согласно Указу Президента от 31 мая 1999 года День работника 

сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности отмечается во 

второе воскресенье октября. Однако к этому времени года невозможно 

оценить результаты труда животноводов. Поэтому, учитывая важность 

данного сегмента в кубанском АПК, было бы вполне целесообразно 

установить краевой праздник, посвященный работникам отрасли 

животноводства.  

        Это позволит предприятиям передавать друг другу накопленный ими 

опыт, поспособствует созданию здоровой конкуренции среди 



сельхозпроизводителей, а также публичному признанию высокой репутации 

и вклада хозяйств в развитие регионального АПК, считают в правительстве 

края.   

         Депутаты единогласно поддержали инициативу исполнительной власти 

и одобрили проект закона. К тому же развитие животноводства является 

одним из приоритетных направлений работы кубанского парламента.  

        Спикер ЗСК Юрий Бурлачко, в свою очередь, выразил надежду, что 

новый праздник в дальнейшем обязательно обретет свой официальный статус 

и займет достойное место в кубанском календаре.  

 

Депутаты предлагают давать землю без торгов под приюты для 

бездомных животных 

Законодательное Собрание Ленинградской области 26.09.2018 

 

        26 сентября депутаты парламента Ленобласти в первом чтении 

поддержали изменения в областной закон «О критериях, которым должны 

соответствовать объекты социально-культурного и коммунально-бытового 

назначения, масштабные инвестиционные проекты, для размещения 

(реализации) которых земельные участки предоставляются в аренду без 

проведения торгов». 

       Законопроект подготовлен, по словам разработчиков, для создания 

условий для гуманного решения проблемы безнадзорных животных. По 

статистическим данным за 2017 год, в области насчитывается более 12 тыс. 

таких животных. Строительство приюта для такого количества особей 

требует существенных затрат, которые в бюджете Ленобласти изыскать не 

представляется возможным. 

       Деятельность по содержанию приютов для безнадзорных животных, как 

правило, осуществляется на безвозмездной, благотворительной  основе 

некоммерческими организациями, созданными неравнодушными 

гражданами. Но такая организация из-за отсутствия средств не может 

участвовать в торгах на право аренды земельного участка. 

       Ссылаясь на Земельный кодекс РФ, инициаторы предлагают рассмотреть 

возможность предоставления земельных участков без проведения торгов для 

размещения приютов содержания безнадзорных животных.  

        Указанные изменения позволят упростить процедуру их строительства. 

А появление возможности изымать с улиц и помещать в приюты животных, 

без их возвращения в прежнюю среду обитания, улучшится и санитарное 

состояние муниципальных образований области, считают разработчики. 

 



Подписано соглашение о сотрудничестве между законодателями 

Тамбовской области и Севастополя  

Законодательное Собрание города Севастополя 26.09.2018 

 

       Севастополь с официальным визитом посетила делегация Тамбовской 

областной Думы, в рамках которого парламентарии высших 

законодательных органов государственной власти Севастополя и Тамбовской 

области заключили соглашение о сотрудничестве. 

       Основными направлениями деятельности обоих законодательных 

органов при реализации соглашения являются определение и осуществление 

взаимно согласованной политики в различных сферах жизнедеятельности 

субъектов Российской Федерации, возрождение традиционных культурных и 

этнических связей, осуществление совместной деятельности, направленной 

на укрепление единства народов России и предотвращение 

межнациональных конфликтов. 

         Глава Тамбовской областной Думы Евгений Матушкин убеждён, что 

«такие дружеские отношения позволят вывести процесс законотворчества в 

Законодательных Собраниях субъектов на более высокий уровень». 

        – Мы совместно с другими Законодательными Собраниями 

Центрального федерального округа в настоящее время проводим политику 

по более тесной сплоченной работе на ниве законотворчества и заключаем 

такие соглашения о сотрудничестве с целью обмена опытом с рядом высших 

законодательных органов государственной власти Российской Федерации. На 

мой взгляд, соглашение о сотрудничестве с Законодательным Собранием 

города Севастополя объединит наши потенциалы в плане законотворческой 

деятельности, обмена опытом, каких-то новых начинаний в деятельности 

парламентов и Севастополя, и Тамбова, – отметил Евгений Матушкин. 

 

Законопроект об изменении времени в Волгоградской области 

рассмотрен во втором чтении    

Волгоградская областная Дума 26.09.2018 

 

        На пленарном заседании Государственной Думы во втором чтении  

поддержан проект федерального закона № 452878-7 «О внесении изменений 

в статью 5 Федерального закона «Об исчислении времени». За его принятие 

проголосовало 410 депутатов из 450. 

       Внесенным Волгоградской областной Думой законопроектом 

предлагается отнести Волгоградскую область к 3-ей часовой зоне, а перевод 

стрелок на один час вперед – осуществить в последнее воскресенье октября 



текущего года. На одном из ближайших заседаний проект закона будет 

рассмотрен Государственной Думой в окончательном чтении. 

       Напомним, с инициативой о проведении в регионе референдума по 

вопросу исчисления времени выступила Общественная палата Волгоградской 

области. Поводом стали многочисленные обращения граждан и разнообразие 

позиций по этой теме. 18 марта 2018 года в Волгоградской области проведен 

референдум о выборе времяисчисления. 58,82% от числа участников 

референдума (687 028 жителей региона) высказались за переход 

Волгоградской области из второй часовой зоны в третью часовую зону 

(московское время плюс 1 час). 

 

Югра вошла в тройку лидеров по количеству заявок на всероссийский 

конкурс социального предпринимательства   

Дума Ханты-Мансийского АО – Югры 27.09.2018 

 

         Лауреатов премии «Импульс добра» объявят через неделю. Ханты-

Мансийский автономный округ – Югра оказался одним из самых активных 

регионов.  

       «Всего на соискание премии в этом году было направлено 258 заявок из 

58 регионов Российской Федерации. Югра по количеству заявок на втором 

месте, её опережает только Москва с 36 заявками. Призовой фонд премии – 

более 2,5 миллионов рублей. Победителей объявят 4 октября в Москве», – 

уточнил председатель Комитета Думы Югры по экономической политике, 

региональному развитию и природопользованию Сергей Великий.  

       «Импульс добра» – ежегодная всероссийская премия, вручаемая за вклад 

в развитие и продвижение социального предпринимательства. Премия 

учреждена Фондом «Наше будущее» в 2011 году. За шесть лет награда была 

вручена 68 лауреатам из 17 регионов России, в число которых вошли 

социальные предприниматели, руководители госструктур и профильных 

ведомств, представители общественных организаций, СМИ и вузов. 

 

Законодатели Приволжья обсудили межбюджетные отношения   

Законодательное Собрание Кировской области 28.09.2018 

 

         В Ижевске состоялось 54-е заседание Ассоциации законодателей 

Приволжского федерального округа. На нем обсуждался вопрос о 

совершенствовании бюджетного законодательства и особенностях 

межбюджетных отношений на уровне регионов и муниципалитетов.  

        Спикер кировского ОЗС Владимир Быков обратил внимание на 

ситуацию с бюджетными кредитами. Напомним, с 2018 года Кировская 



область вступила в программу реструктуризации бюджетных кредитов. Их 

объем для региона по последним данным превышает 16 млрд. рублей. 

Средства, предоставленные из государственного бюджета под низкий 

процент, предстоит вернуть в казну в рамках реструктуризации 

задолженности. Программа рассчитана на семь лет, но при успешном 

выполнении всех условий может быть продлена до 2029 года.  

         В то же время регионам предстоит решить другой важнейший вопрос. В 

2018 году льготные кредиты по определенным условиям из федерального 

бюджета предоставляются в последний раз. В дальнейшем программу 

бюджетных кредитов планируется свернуть.  

         – Нам придется рассчитывать только на дотации на выравнивание 

бюджетной обеспеченности и программу реструктуризации бюджетных 

кредитов. При этом у регионов накоплены значительные долги перед 

коммерческими банками, на обслуживание которых ежегодно направляются 

ощутимые средства. Кировская область в 2018 году на эти цели потратит 

порядка 800 млн. рублей, – проинформировал законодателей Владимир 

Быков.  

         Владимир Быков призвал коллег направить предложение в адрес 

Правительства Российской Федерации, чтобы высший орган исполнительной 

власти совместно с банками с госучастием проработал механизм 

реструктуризации коммерческих кредитов для субъектов РФ. Это позволило 

бы сократить расходы на обслуживание таких кредитов.  

         Все озвученные предложения были включены в проект решения 

Ассоциации по рассматриваемому вопросу. Туда же вошли рекомендации 

приволжских законодателей для Правительства России и Государственной 

Думы по совершенствованию межбюджетного законодательства.  

         В частности, предлагается внести ряд изменений в Налоговый кодекс 

РФ; изменить структуру межбюджетных трансфертов, чтобы увеличить 

финансирование местных бюджетов; рассмотреть вопрос о передаче в 

полном объеме на федеральный уровень полномочий, связанных с закупкой 

лекарств для граждан, страдающих редкими заболеваниями.           
 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


